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Editoriale

Ebbene, dopo due anni di intenso lavoro posso dire di essere soddisfatto, prudentemente soddisfatto.
Senza alcun eccessivo entusiasmo, senza nascondere le numerose difficoltà incontrate. Ma con un certo orgoglio per le molte realizzazioni
e servizi avviati, pur scomputando il periodo iniziale di studio e di cognizione dei problemi e pur in presenza di numerose difficoltà, de-
terminate dalle ridotte risorse economiche a disposizione, causate - da un lato - dai tagli effettuati dal governo centrale, e determinate
- dall'altro - dall'aumento dei bisogni della cittadinanza.
Tutto questo grazie al lavoro dei miei Assessori, dei Consiglieri, dei Dipendenti comunali, della preziosa sinergia con le associazioni del
territorio, di tutti insomma. Non é stato facile ma abbiamo voluto mantenere un livello molto alto dei servizi, in alcuni casi perfino po-
tenziando l'esistente. Siamo riusciti a salvaguardare il livello degli investimenti e delle manutenzioni, in attesa che i prossimi anni ci
portino nuove e più ampie possibilità di intervento. Ed anche se, come é ovvio, ancora molto siamo chiamati a fare, possiamo ritenerci
sufficientemente soddisfatti: nella situazione attuale e con i mezzi economici a disposizione abbiamo profuso il massimo impegno, riu-
scendo a fare tutto ciò che era nelle nostre possibilità, rispettando appieno tempi e contenuti del nostro programma.
Il futuro verso cui ci indirizziamo, nel nostro lavoro amministrativo, è quello del miglioramento della qualità dei servizi offerti al Cittadino,
all’impresa, al commercio e al territorio in generale, potenziando così il vero sviluppo locale; uno sviluppo sostenibile.
L’innovazione tecnologica nei servizi e uffici comunali, la cooperazione in ambito sociale facendo rete con tutte le preziose realtà sociali
presenti, la riqualificazione ed il rispetto del territorio, sono solo alcuni degli obiettivi a cui dobbiamo dare attenzione, con la consape-
volezza che occorre l’entrata in campo di sinergie forti tra pubblico e privato, con l’apporto di ogni singolo Cittadino e di tutte le asso-
ciazioni locali, per la condivisione delle scelte e per il reperimento di risorse adeguate a favore dell’interesse pubblico comune.
Anche il nostro paese, seppur piccolo, sta cercando di non ridurre assolutamente la spesa sociale, malgrado i tagli imposti, e di reperire
fondi e finanziamenti a favore dello sviluppo locale, grazie alla cooperazione di altri partner pubblici e privati; basti pensare agli accordi
ed ai coordinamenti avviati con molti paesi contermini in tema di servizi sociali, istruzione, cultura, sicurezza, ambiente e viabilità.
Tutti sappiamo che ai Comuni viene chiesto in questa fase un impegno notevole per concorrere a superare le difficoltà che l'Italia sta af-
frontando per rispettare gli impegni che a livello europeo vengono richiesti in termini di contenimento della spesa pubblica, noi stiamo
facendo la nostra parte. Nel contempo, la difficile situazione economica implica un aumento dei bisogni che vengono presentati ai
Comuni, primo anello di collegamento tra il Cittadino e le Istituzioni. Anche se non di diretta competenza del Comune, il problema della
mancanza del lavoro impegna e impensierisce gran parte dell’attività dell’Ente, il quale impiega tutto il necessario per limitare il più
possibile le situazioni di disagio che ne derivano, aiutando le famiglie in difficoltà, facendo rete con le aziende del territorio per il repe-
rimento di posti di lavoro e con l’utilizzo di tutte quelle forme alternative in campo assistenziale (Lavoratori socialmente utili, buoni
lavoro, contributi, ecc.). La nostra attività, pertanto è e deve essere svolta “sempre” mettendo al centro la persona, la famiglia.
Il Bilancio dell’Amministrazione Comunale per l’anno 2011 è stato approvato e con soddisfazione posso comunicarvi, che siamo riusciti
a non effettuare né tagli né aumenti su tasse e tariffe. L’Amministrazione Comunale è così riuscita, con la razionalizzazione dei servizi
e con l’eliminazione di spese non rilevanti per il funzionamento del nostro paese, a rispettare ed a garantire il buon funzionamento dei
servizi e la vivibilità del nostro Paese.

Con l’orgoglio d’essere Lalliese, colgo questa occasione per augurare a tutti voi e alle vostre famiglie una buona e serena estate.
A presto, un caro saluto,

Il Sindaco
Massimo Mastromattei

Sono trascorsi due anni. Due anni importanti. 
I primi due anni di una "nuova" amministrazione. 

Di una giovane e concreta amministrazione.

TAGLI ALL’INFORMAZIONE DELL’80 %
La manovra economica estiva dello scorso anno, attuata con il D.L. 78/2010, successivamente convertito nella Legge 122/2010, ha imposto agli
enti pubblici un taglio relativo a varie voci di spesa, tra cui l’informazione ai cittadini, dell’ 80%.
Già nel precedente numero di dicembre dello scorso anno avevamo informato tutti Voi dei problemi relativi al mantenimento dei consueti spazi
garantiti nel periodico di informazione comunale .
Grazie alla sponsorizzazione della Ditta Grafinvest Ecotipografia srl di Bergamo, la cui sede produttiva è a Treviolo, in zona limitrofa al nostro
comune, siamo riusciti a contenere le costrizioni imposte da questa discutibile normativa ed a pubblicare, seppur con un certo ritardo, il nostro
periodico. L’Amministrazione cercherà, con tenacia, di garantire questo servizio nel tempo, garantendo la dovuta informazione alla cittadinanza
circa l’attività dell’Ente e delle Associazioni operanti nel territorio.

il Sindaco 
MASSIMO MASTROMATTEI
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Gestione
dell’ambiente

AGGIORNAMENTO PER LE ZANZARE
Oltre che con la posa dei nidi per gli uccelli, realizzata a febbraio, e con la
riduzione delle possibili sorgenti di creazione di zanzare, le indicazioni del-
l'ASL di Bergamo sono di agire anche con preparati chimici.
Quest'anno in particolare, oltre al trattamento con larvicidi, obbligatorio
già dall'anno scorso, è necessario stato richiesto ad , a carico di ogni privato
cittadino proprietario di siepi e/o giardini, di effettuare un trattamento che
vada a colpire anche gli adulti di zanzara.
Per favorirne l'impiego, sono state create delle convenzioni con  il Consor-
zio Agrario e con la Farmacia, ottenendo per i cittadini di Lallio uno sconti
del 10% sull'acquisto.
Si invitano pertanto tutti i cittadini interessati ad ottemperare all'ordinanza
sindacale.

GIORNATA DEL VERDE PULITO
Come negli anni passati, anche quest'anno il Comune ha aderito all'inizia-
tiva provinciale “Giornata del Verde Pulito”.
In particolare, è stata caratterizzata da due momenti ugualmente impor-
tanti:
• la pulizia del parco della scuola;
• il gioco con merenda.
La pulizia del parco è avvenuta con la preziosa collaborazione del CAG; i
ragazzi, armati di guanti e rastrelli, hanno contribuito a rendere più pulito
il nostro parco.
Il gioco con merenda, che ha coinvolto una trentina di bambini di ogni età,
è servito per sconfiggere “l'uomo nero”, che aveva sparso per tutto il parco
Cama, rifiuti che andavano raccolti e separati in modo corretto.
E' seguita una merenda “ecologica”, con acqua del rubinetto, piatti e bic- 
chieri in materiale biodegradabile (e  quindi da raccogliere con l'umido) e
prodotti a “km zero”.
Ringraziamo quindi Mazzetti per il pane, Moleri per il formaggio, Pirondel
per il salame, Il frutteto per le mele e Mazzucconi per il miele, gentilmente
offerti.

RACCOLTA DIFFERENZIATA
Grazie al lavoro della Commissione Ambiente, è stato predisposto un nuovo
opuscolo di informazione per ricordare a tutti le corrette modalità di rac-
colta differenziata dei rifiuti, importante dal punto di vista economico, per-
ché la “purezza” del materiale raccolto ne determina il valore sul mercato.
E' importante anche da un punto di vista ambientale, perché solo se è di-
viso correttamente può avere nuova vita.

SACCHETTO IN TELA
Dal 1° gennaio di quest'anno, non è più consentita la produzione di sac-
chetti in plastica. Il danno ambientale che i sacchetti possono generare è
significativo, specie in mare.
Per incentivare l'uso di sacchetti in tela, sia durante i mercatini di Natale
sia durante la Giornata dei Piccoli Comuni, l'Amministrazione, in collabo-
razione con Agenda 21 ed A2A, ne ha regalati alcuni.

PATTO DEI SINDACI
Con delibera di Consiglio Comunale, anche Lallio ha aderito al “Patto dei
Sindaci”, iniziativa a livello europeo, che impegna i Comuni, in quanto enti
“in prima linea”, ad intraprendere una serie di azioni per ridurre del 20%
rispetto al 2005 le emissioni di anidride carbonica, del 20% i consumi di
energia e di aumentare del 20% la produzione di energia da fonti rinno-
vabili, su tutto il livello comunale. 
L'impegno è significativo e presuppone che anche i cittadini vengano coin-
volti in questa importantissima iniziativa.
Il Comune predisporrà, nei prossimi mesi, un Piano Strategico per l'Energia
Sostenibile, che prevederà, tra il resto, di radiografare, dal punto di vista
energetico, le strutture comunale e valutare interventi per aumentarne l'ef-
ficienza energetica.

L’Assessore all’Ambiente
Mauro Pala

Cosa abbiamo fatto e cosa faremo...
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I COLORI DELLA NATURA
AL SERVIZIO DELLE VOSTRE STAMPANTI

•  Produzione di TONER E CARTUCCE RIGENERATI per stampanti, fax e fotocopiatrici
•  Fornitura di tutti i CONSUMABILI ORIGINALI
•  Servizio di RITIRO TONER ESAURITI a norma di legge
•  Fornitura di servizio noleggio operativo/costo copia per ogni esigenza di stampa in ufficio
•  Assistenza e manutenzione informatica (hardware, software, sicurezza, progettazione reti)
•  Fornitura di cancelleria e tutto per il plotter
•  Certificazione di Qualità ISO 9001

Disponibili anche tutti i prodotti originali di moltissimi marchi, tra cui:
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Assessore
al Bilancio

ROBERTO CAIRO

Bilancio

L’approvazione nel mese di dicembre di tale documento fondamentale
per la gestione dell’Ente, in controtendenza rispetto alla media dei co-
muni bergamaschi, rappresenta un punto fondamentale per la pro-
grammazione economica del Comune di Lallio. Infatti unitamente alla
conseguente approvazione del P.e.g (Piano esecutivo di gestione), il bi-
lancio di previsione mette gli uffici in condizione di rispettare i pro-
grammi previsti per l’anno 2011. Si tratta di un bilancio che, per
contenuti e argomenti è stato costruito partendo dalle linee program-
matiche di mandato, dall’apporto di istanze suggerimenti dei cittadini
dei responsabili di settore che si sono tradotte in programmi e progetti
ai quali destinare risorse per gli interventi. Le risorse a disposizione
non sono illimitate ma scarse per definizione e richiedono che si fac-
ciano delle scelte e si individuino le priorità. Lo sforzo compiuto dalla
Giunta Comunale è stato quello di correlare le risorse alle aspettative
ed ai programmi. Voglio  sottolineare  che,  anche  quest’anno,  l’Am-
ministrazione Comunale vista la situazione contingente, non ha voluto
applicare nessuna variazione alle tasse che la recente normativa per-
metteva di ritoccare, ma ha proceduto e continuerà a farlo, ad un con-
tenimento delle spese correnti,intervento condiviso con senso di
responsabilità da parte di tutta la Giunta.
Nei documenti depositati agli atti sono contenute, tra l’altro, le relazioni
che i responsabili di settore che hanno predisposto, congiuntamente
ai vari assessorati, per illustrare ciò che si intende attuare nell’anno
2011, ma le cui scelte si ripercuotono anche nel triennio 2011-2013,
al fine di elaborare il PEG che è stato affidato ai capi settore quale stru-
mento di lavoro per la realizzazione del programma amministrativo. 
Ringrazio il Sindaco, i colleghi Assessori, tutti i dipendenti, i Responsa-
bili di Settore, il Segretario Comunale, il Revisore dei Conti per la col-
laborazione e la professionalità con le quali ci hanno accompagnato
in questo percorso amministrativo.

il ViceSindaco
Assessore Bilancio, Sport e tempo libero
Roberto Cairo

Mercoledì 23 Dicembre 2010 il Consiglio Comunale di Lallio 
ha approvato il bilancio di previsione per l’esercizio 2011. 
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Servizi per anziani,
famiglie e bambini

Due nuovi servizi attivati dall’Assessorato ai servizi sociali vanno ad ag-
giungersi a quelli già funzionanti sul nostro territorio. In un momento par-
ticolare come quello che stiamo attraversando, nonostante le risorse
economiche destinate agli Enti locali siano sempre piu’ ridotte, riteniamo
fondamentale essere vicini ed attenti alla centralità della persona, cercando
di individuare forme e strumenti  concreti per rispondere alle necessità del
territorio. La gente spesso ha bisogno di punti di riferimento, di sapere a
chi rivolgersi e come, oppure di poter contare su semplici forme di supporto;
per questi motivi abbiamo  abbiamo rafforzato la rete di interventi con:

ATTIVAZIONE SPORTELLO AMNIC
Mediante convenzione l‘Amministrazione comunale dal 9 marzo 2011 ha
attivato uno sportello Amnic (Associazione Nazionale Invalidi civili)  all’in-
terno del comune con apertura ogni mercoledì dalle 15 alle 16 gestito da
un delegato individuato dell’Associazione Sig.ra Antonietta Martinelli.

Lo Sportello fornisce i seguenti servizi:
• Presentazione delle domande di invalidità civile; 
• consulenza medico/legale per domande, controlli, ricorsi, ecc.; 
• consulenza legale per le vertenze di lavoro; 
• pratiche per il collocamento obbligatorio (legge 68/99); 
• istruttoria delle domande da presentare all’asl per i benefici economici; 
• assistenza in patronato per pratiche inps e inail; 

informazioni per: 
• il contrassegno del parcheggio; 
• la riduzione iva per l’acquisto di autovetture; 
• il contributo sulle modifiche apportate alle autovetture 

 (patenti speciali a – b – c); 
• le tessere di circolazione sui mezzi di trasporto regionali; 
• L’abbattimento delle barriere architettoniche

SERVIZIO PASTI A DOMICILIO
Nel mese di marzo ha preso avvio il nuovo “Servizio pasti a domicilio”, at-
tivato in via sperimentale per l’anno 2011. 
L’accesso al servizio è determinato sulla scorta dei “Criteri di funziona-
mento” approvati dalla Giunta con DGC n.5/2011, in relazione alla rileva-
zione dello stato di bisogno del richiedente e della sua rete familiare, con
accesso prioritario per le situazioni di maggior gravità, rilevate qualitati-
vamente e quantitativamente.
Il servizio consiste nella consegna giornaliera al domicilio degli utenti di
un pasto a pranzo, per tutti i giorni feriali, a scelta 5 giorni a settimana
(dal lunedì al venerdì ) oppure 3 giorni a settimana (lunedì mercoledì e ve-
nerdì), per tutto l’anno, al fine di garantire al cittadino autonomia di vita
nella propria abitazione e nel proprio ambiente familiare.
La preparazione dei pasti è stata affidata, per l’anno 2011, alla Ditta SIR Ri-
storazione di Azzano S.Paolo, aggiudicataria del servizio mensa scolastica.  
Le persone che hanno richiesto il servizio continuativamente per tutto
l’anno sono state 8; una ha terminato mentre le altre 7 proseguono. Tutte

hanno scelto di usufruire del pasto per tre giorni settimanali ed esprimono
gradimento per il nuovo servizio.
La  consegna dei pasti a domicilio avviene tramite le ausiliarie del Ser-
vizio di assistenza domiciliare del comune. Nei casi di richieste tempo-
ranee, ci si avvarrà di volontari e/o persone incaricate dal comune, rese
riconoscibili.
Il COSTO DEL PASTO, costituito da un PRIMO PIATTO, UN SECONDO PIATTO
CON CONTORNO, PANE, FRUTTA FRESCA, è a completa copertura del-
l’utente ed è determinato in € 5,00 (fino al 31.12.2011). L’amministrazione
sostiene il costo della consegna al domicilio.
Nel corso dell’anno verrà tenuto il monitoraggio delle richieste e delle ne-
cessità che perverranno al servizio sociale comunale, onde valutare e at-
tuare gli eventuali correttivi e/o le integrazioni che si rendessero necessarie
per migliorare il servizio.

SOGGIORNO MARINO
Visto il successo ottenuto lo scorso anno, l’amministrazione comunale ha
deliberato di riproporre il soggiorno marino rivolto alle persone 
ULTRASESSANTENNI, CON PARTENZA IN PULLMAN GRANTURISMO
DA LALLIO IL 12 SETTEMBRE E RITORNO A LALLIO IL 22 SETTEMBRE
2011. 

Il soggiorno si realizzerà al raggiungimento minimo di  10 iscritti,  e mas-
simo 50 compresi gli accompagnatori. 
Al requisito dell’età (min. 60 anni) è prevista una deroga dei partecipanti
in caso di coppia coniugale o parentale. I partecipanti devono godere di-
buone condizioni di salute e di autonomia motoria. Nel caso di lievi diffi-
coltà devono essere accompagnati da persona idonea a prestare loro
l’assistenza necessaria.
E’ previsto un contributo comunale esclusivamente per i residenti in Lallio
e i loro coniugi anche se di età inferiore, legato alla situazione economica
dei partecipanti (isee in corso di validità).
L’agenzia  viaggi  aggiudicataria  della  gara  per  il  soggiorno  marino  e’
Italcamel Travel Agency di Riccione.



8

La quota individuale complessiva è pari a 420,00 € onnicomprensiva 
Il supplemento per la camera singola è di 10,00 € al giorno per persona.
La quota verrà versata direttamente ad un incaricato dell’agenzia viaggi
che si recherà a tal fine presso la sede comunale.
I moduli di iscrizione sono disponibili presso l’Ufficio Servizi alla Persona
del Comune dal lunedì al venerdì dalle 10.00 alle 13.00 e il lunedì e il gio-
vedì dalle 17.00 alle 18.30.

Le iscrizioni sono aperte da lunedì 27 giugno; chi vuole essere aiutato nella
compilazione delle stesse può recarsi in comune nei giorni di:
• lunedì 27 giugno dalle 10.00 alle 12.00
• mercoledì 29 giugno dalle 16.00 alle 18.00
• venerdì 1 luglio dalle 10.00 alle 12.00
• lunedì 4 luglio dalle 10.00 alle 12.00
• giovedì 7 luglio dalle 14.30 alle 16.30
• lunedì 11 luglio dalle 10.00 alle 12.00
• venerdì 15 luglio  dalle 10.00 alle 12.00

Le domande già compilate vanno invece consegnate all’Ufficio Protocollo
del Comune (dal lunedì al venerdì dalle 10.00 alle 13.00 e il lunedì e il gio-
vedì dalle 17.00 alle 18.30) complete di certificazione ISEE in corso di va-
lidità (solo in caso di contributo comunale).

E’ possibile l’iscrizione per i non residenti solo in caso di disponibilità dei
posti, con pagamento per intero della quota di soggiorno.
Durante il soggiorno saranno garantiti:
• La presenza di un capogruppo, max 2 se i partecipanti superano i 24
• Assicurazione sanitaria
• Assistenza sanitaria e infermieristica
• Controllo della  pressione presso l’albergo due giorni la settimana

STANNO ARRIVANDO A GRAN PASSO I GRUPPI DI CAMMINO 
Vuoi fare un’attività fisica?
Ti piace stare all'aria aperta? 
PRONTI VIA….ECCO I GRUPPI DI CAMMINO

Sono sempre più numerose le persone che scelgono i Gruppi di Cammino
per modificare il proprio stile di vita secondo le indicazioni che fanno del-
l’attività a moderata intensità e costante nel tempo, una delle principali
caratteristiche di una vita sana. Camminare è un’attività piacevole, natu-
rale, sana, particolarmente benefica e lo diventa ancora di più se praticata
in compagnia, sotto l’occhio attento di alcuni conduttori, seguendo percorsi
dedicati. Il Comune di Lallio,- Assessorato ai servizi sociali.- assessorato
allo sport  in collaborazione con le associazioni locali  e la commissione
socio-sanitaria, ha deciso di promuovere l’iniziativa “Gruppi di Cammino”,
cioè un gruppo di persone che s’incontrano regolarmente per camminare
insieme lungo i percorsi del territorio. L’attività sarà svolta sotto il  coordi-
namento e la supervisione dell’ASL Bergamo che ne verificherà evoluzione
e risultati.

Se sei interessato ti aspettiamo nei seguenti giorni e orari: 
• martedì 8.30 presso il Centro Polifunzionale (zona municipio)
• mercoledì ore 20.00 presso il Centro Pertini - 

Campo sportivo, via Deledda
• sabato ore 9.00 presso il Centro Polifunzionale (zona municipio) 

PREVENIRE E’ LA MIGLIOR 
MEDICINA!
Ottima riuscita per le serate
dedicate alla prevenzione orga-
nizzate dall’Amministrazione
comunale - Assessorato ai ser-
vizi sociali in collaborazione con
la commissione socio-sanitaria.
Un ciclo di incontri condiviso
con i medici di base, la farmacia
e le associazioni territoriali che
hanno dato vita ad una vera e
propria rete al servizio della co-
munità.

Figure professionali altamente
qualificate, a titolo volontario,
hanno messo a disposizione le
loro competenze a favore della
cittadinanza che ha partecipato
con vivo interesse. Il progetto di
informazione alla salute pub-
blica,  continuerà anche il pros-
simo autunno con un’altra serie
di incontri.

Vi aspettiamo! 
perché una buona salute comincia dalla prevenzione. 
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SPAZIO GIOCO “BIM BUM BAM” 
presso la biblioteca comunale

Con la fine di maggio si è conclusa
in maniera estremamente positiva la
prima sperimentazione sul territorio
di “spazio gioco” per bimbi/e dai 12
ai 36 mesi. 

“Bim Bum Bam”, pensato e organizzato
dal comune – Assessorato ai servizi sociali
in collaborazione con la commissione socio – sanitaria,  è un luogo pensato
affinché i piccoli possano condividere l’esperienza del gioco con l’adulto
(genitore, nonni, baby sitter). Un’occasione per far divertire i bambini con
l’aiuto di educatori esperti, ma anche per conoscere altri genitori, confron-
tarsi con specialisti in merito a tematiche legate all’infanzia e passare in-
sieme delle ore piacevoli. 
Il servizio è stato svolto da una Educatrice Professionale, Sig.ra Cinzia Zuc-
chetti della cooperativa Alchimia, coadiuvata da alcune volontarie. A tutte
loro va il nostro grazie per la competenza e la passione profuse in questo
progetto.
I dodici piccoli utenti e le loro famiglie hanno saggiato la possibilità di cre-
scere “insieme” dal punto di vista sociale, affettivo e relazionale, stretta-
mente connessa alla qualità delle esperienze di gioco:
laboratori atelier, per sollecitare le capacità espressive dei bambini e la loro
creatività; manipolazione di materiale di legno, cartone, metallo, per sti-
molare il senso del tatto, scoprire il piacere del toccare, dello sporcarsi; tra-
vestimenti, per far finta di …; giochi con l’acqua, la terra, le foglie, i fiori
per far conoscere ai bambini gli elementi naturali della terra e il ciclo delle
stagioni; lettura su richiesta del bambino o su proposta dell’educatore e/o
genitore, filastrocche e girotondi; laboratori senso motori, taglia e incolla
e giochi di scoperta attraverso l’esplorazione.
Sono state realizzate due uscite nei parchi di Lallio ed alla fattoria Armanni
di Treviolo ed una festa finale, poiché l’identità del servizio come ambito
sociale viene rinsaldata dalla condivisione di questi momenti dal forte si-
gnificato affettivo.

Tra aprile e maggio si sono svolti tre interessanti incontri con una logope-
dista e un’ostetrica, che hanno trattato argomenti relativi al linguaggio ed
al gioco. 

Lunedì 23 marzo in biblioteca, dalle ore 17.30 alle ore 18.30 si è svolto
l’open day durante il quale è stato presentato il servizio alla popolazione,
mentre il pomeriggio si è concluso con una merenda per tutti e la distribu-
zione di simpatici gadget.

Le nuove iscrizioni per il 2011/2012 si riceveranno nel mese di
settembre 2011(previa opportuna comunicazione di modalità e
date)

SPAZIO  RICREATIVO  VACANZE SCOLASTICHE 
L’Amministrazione Comunale nell’intento di venire incontro alle crescenti
esigenze lavorative delle famiglie, ha patrocinato un’offerta di servizio ri-
creativo pervenuta dalla cooperativa Airone (qualificata nell’erogazione di
servizi educativi): il costo è a carico delle Famiglie (la quota è comprensiva
di mensa, merenda, assicurazione e quota associativa) e il servizio verrà
attuato  in occasione delle vacanze di Pasqua, Natale 2011 e nel periodo
antecedente l’inizio dell’anno scolastico 2011/12 all’interno delle strutture
scolastiche del paese.
Le modalità di iscrizione e i dettagli del servizio per il periodo antecedente
l’inizio del prossimo anno scolastico verranno opportunamente comunicati
alla popolazione entro la fine del mese di giugno. 
Per informazioni si indica il seguente recapito: Servizi sociali, alla persona,
pubblica  istruzione  -  sig.ra  Emanuela  Citerio,  tel.  035.2059018  -
035.2059011 oppure servizi.sociali@comune.lallio.bg.it.

UNA SERATA DEDICATA ALLA DISOSTRUZIONE PEDIATRICA
Lunedì 30 maggio, presso l’auditorium, si e’ svolta una serata organizzata
da Croce Rossa con il patrocino del comune di Lallio, dedicata alla diso-
struzione pediatrica. Gli operatori di Croce Rossa hanno illustrato al pub-
blico, attraverso una lezione interattiva, le manovre  di disostruzione delle
vie aeree dei bambini. L’iniziativa, ha riscosso una buona risposta e parte-
cipazione di pubblico. Ringraziamo Croce Rossa per l’opportunità di grande
valore sociale, offerta al nostro paese .
“Chi salva un bambino…  salva il mondo intero”

LALLIO APRE LE PORTE A CROCE ROSSA
Dal primo gennaio 2011, presso la sede dell’ex municipio di Lallio è attivata
una nuova postazione Croce Rossa. L’amministrazione comunale è lieta di
poter avere  sul territorio un nuovo interlocutore che si aggiunge alle altre
consolidate realtà  di grande valenza  e competenza sociale come Croce
Rossa, un’organizzazione nazionale al servizio della comunità con istruttori
e operatori qualificati.
Auguriamo a tutti  gli operatori  un buon lavoro e  auspichiamo sia l’inizio
di una crescente collaborazione con la rete territoriale. 
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Via Aldo Moro, 19 - Lallio (BG)  - Tel. 035.690907

Da Aldo
La qualità ispira ogni nostra creazione

Ogni 5 kg di gelato mezzo kg in omaggio!
Pane fresco la domenica

PORTACI QUESTA PUBBLICITÀ
E RICEVERAI UN OMAGGIO
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 PUBBLICITÀ
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Per il tuo spazio pubblicitario 
su                          

chiama 035. 259185 

Una pubblicità sicura ed efficiente che
garantisce alla tua azienda una

visibilità duratura nel tempo!
      È tra le pagine patinate di attualità, di settore, fortemente 

specializzate, stampate con basso impatto ambientale.  
Raggiunge un vastissimo numero di lettori, garantendo un'incredibile 

diffusione dei messaggi in essa contenuti.
La carta stampata inoltre, veicolando messaggi su supporto concreto, 

permette alla pubblicità di essere vista più di una volta. 
A differenza di altri mezzi, l’utente, sfogliando le pagine, può tornare 

indietro, sulle immagini o sugli spot che lo hanno più colpito, può 
lasciare il giornale aperto o conservarlo a portata di mano 

di altri potenziali lettori.
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Assessore
al Territorio

CARLO SALONE

Verso il nuovo 
Piano di Governo 

del Territorio
A differenza di altri settori, l’azione amministrativa svolta dall’Assessorato
alla Gestione del Territorio richiede tempi lunghi per concretizzarsi in effetti
tangibili per la popolazione. Ciò non toglie che si tratti di un’attività che
impegna in modo continuativo gli uffici tecnici e la Giunta, tesi a definire
le linee di assetto urbanistico futuro e le opere necessarie a garantire uno
sviluppo ordinato del paese.
In questo solco s’inscrive l’attività di pianificazione urbanistica, intrapresa
dall’Amministrazione con l’obiettivo di arrivare a settembre 2011 all’ado-
zione del nuovo Piano di Governo del Territorio PGT). Dopo una fase di pre-
parazione delle analisi delle diverse componenti insediative del nostro
territorio – residenza, attività commerciali e terziarie, comparti industriali
– e alcuni passaggi fondamentali nella Commissione Urbanistica e nella
Consulta per il PGT, siamo finalmente giunti alla pubblicazione di una prima
parte del lavoro. Si tratta del Rapporto ambientale e del Documento di
Piano, il primo contenente una valutazione dello stato delle diverse com-
ponenti fisiche del nostro sistema insediativo (reti infrastrutturali, consi-
stenza del patrimonio abitativo e attività industriali “sensibili”  che,
insieme, caratterizzano le principali “pressioni antropiche” sul territorio),
il secondo che si concentra invece sulle linee strategiche da adottare per
migliorare le prestazioni del nostro territorio.
Tutta la documentazione necessaria è stata pubblicata sul nostro sito web
(www.comune.lallio.bg.it), oltre che discussa nelle sedi tecniche e di par-
tecipazione allargata, ed è dunque a disposizione di quanti intendano ren-
dersi conto direttamente delle principali problematiche e delle previsioni
generali. La presenza di una sintesi “non tecnica” dovrebbe servire proprio
a raggiungere e informare la larga fascia dei non addetti ai lavori, che però
hanno egual diritto a intervenire con eventuali osservazioni sul processo
di definizione di un bene pubblico primario come il territorio.
La fase di definizione di dettaglio delle previsioni è invece cominciata da
poco e si concretizzerà in un documento formale che verrà presentato alla
popolazione sia attraverso incontri pubblici sia attraverso il sito internet
del Comune, proponendo alla comunità lalliese le regole e i servizi che ri-
teniamo indispensabili per la vita collettiva.
Solo alcuni cenni alle opzioni strategiche che informano il piano in corso
di preparazione:
1) stop al consumo di suolo: in passato è stata privilegiata una visione

espansiva della pianificazione, con una rilevante produzione edilizia sia
nel settore residenziale sia in quello industriale; ciò ha comportato una
quasi totale urbanizzazione dei suoli, con densità urbanistiche di livello
metropolitano (quasi 2.000 abitanti per kmq); quel poco di suolo libero
va preservato e, possibilmente, valorizzato in funzione di una qualità
della vita che sia pari ai livelli di reddito, perché non è pensabile che
un territorio come il nostro, che produce ricchezza materiale, non abbia
un proporzionale livello di qualità ambientale;

2) valorizzazione delle componenti naturali esistenti con funzione
di filtro ecologico: la fascia agricola in posizione nord-ovest, il corso
del Rio Morletta che segna il confine sud dell’abitato e le aree libere
incastonate tra gli insediamenti industriali a sud-est della ex 525 de-
vono essere salvaguardate, attraverso, ove necessario, operazioni con-
certate con gli operatori industriali;

3) completamento dei percorsi ciclopedonali: grazie al Programma
Urbano della Mobilità, che sarà parte integrante del PGT e che è stato
discusso con la popolazione lo scorso primo aprile, si prevede un com-
pletamento della maglia delle piste ciclabili, da realizzarsi gradualmente
attraverso la programmazione delle opere pubbliche; questi percorsi
dovranno connettersi, secondo il PGT, con quelli presenti al di là della
ex 525 all’interno delle aree del Parco Agricolo di Grumello del Piano;

4 riqualificazione del patrimonio costruito esistente: benché non
ancora toccato da una crisi industriale come altre aree della Bergama-
sca, Lallio deve fare i conti con alcune ampie parti del proprio territorio
abbandonate dalle funzioni produttive; proprio perché non possiamo
sprecare altri suoli liberi, un’opzione strategica fondamentale consiste
nel riutilizzo di questi manufatti abbandonati per insediare funzioni
compatibili con la residenza: riserveremo quindi un’attenzione partico-
lare alle proposte di sostituzione delle aree industriali dismesse con ter-
ziario qualificato (cura della persona, gestione del tempo libero ecc.);

5) sostegno alle attività commerciali di prossimità: riconoscendo una
funzione essenziale di coesione sociale al commercio al dettaglio, ab-
biamo assunto come linea strategica quella di evitare l’arrivo di super-
fici commerciali alimentari o generaliste su aree virtualmente vocate
come l’asse della ex statale 525; le uniche attività ammesse saranno
quelle del commercio differito – beni durevoli (automobili, elettrodo-
mestici ecc.) o altamente specializzato (articoli sportivi e atri settori
merceologici affini), che non competono con il commercio del centro;

6) conferma delle attività produttive esistenti: considerata la tradi-
zione industriale del nostro comune, che ha generato reddito per molti
lalliesi, è importante favorire il mantenimento e la riqualificazione delle
attività industriali che sono compatibili con i livelli di qualità ambientale
ritenuti essenziali;

7) previsione di aree per edilizia sociale commisurate alle esigenze
dell’area: è finito il tempo degli insediamenti concentrati di edilizia
agevolata e convenzionata, ma è altrettanto pressante la domanda di
abitazioni accessibili a chi non ha redditi elevati: le “buone pratiche”
sperimentate in molti contesti indicano che gli alloggi sociali devono
essere inseriti nel tessuto esistente in modo che vi sia mescolanza fun-
zionale e non “segregazione” per gruppi sociali; saranno dunque pri-
vilegiati ambiti di trasformazione di tessuti urbani consolidati le cui
attuali funzioni sono in contrasto con la qualità ambientale.

Un cenno, infine, ai lavori dell’asse via San Carlo-Rossini-Mascagni. Con
qualche ritardo sui tempi previsti – nessuno è perfetto – è stato aperto il
cantiere che dovrà conferire, entro l’autunno, una funzionalità urbana alla
strada, attraverso elementi di dissuasione del traffico di attraversamento.
Anche in questo caso, il progetto ha fatto tesoro di molte indicazioni sca-
turite dal dibattito pubblico (arretramento degli attraversamenti stradali
rispetto alle rotatorie).

L’Assessore al Territorio
Carlo Salone
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Assessore
alla Cultura

MANUELA
CIVIDINI

Appuntamenti
culturali

CELEBRIAMO I 150 ANNI DELL’UNITA’ D’ITALIA CONOSCENDO LA
NOSTRA CULTURA
Molte sono le iniziative  che vengono organizzate per celebrare  i 150 anni
della nostra Nazione: a questo proposito sento l’esigenza di  rivolgere a
tutti i cittadini e in particolare  ai giovani, l’invito a cogliere questa oppor-
tunità per visitare il nostro patrimonio artistico - culturale, prezioso custode
della storia e dell’identità del nostro Paese. 
Per l’occasione musei, parchi, palazzi offrono la possibilità di percorrere un
viaggio attraverso la storia, un interessante e inedito percorso dal Risorgi-
mento ai giorni nostri.
Volgendo lo sguardo alla stessa Bergamo ci possiamo accorgere di quanto
sia ricca di preziosi gioielli artistici che attendono soltanto di farsi conoscere
per raccontarci il passato attraverso dipinti, edifici, gallerie d’arte luoghi
significativi con un pizzico di mistero e di fascino. 
Il patrimonio storico - culturale che l’Italia ci offre è motivo di orgoglio per
tutti noi, prestigioso “biglietto da visita”, apprezzato e stimato in tutto il
mondo; dobbiamo essere fieri e al tempo stesso curiosi di conoscerlo sem-
pre più nel profondo, cogliendone le sfumature più nascoste per meglio
capire le radici sulle quali sono fondate le origini della nostra Nazione.
Se conosciamo il passato possiamo capire il presente e costruire il
futuro!

Anche nel nostro Paese non sono mancate occasioni ed incontri culturali
spaziando dalle riflessioni in occasione della giornata della memoria, al si-
gnificato dell’8 marzo, al carnevale per bambini, alle celebrazioni per i 150
anni dell’unità d’Italia e alle mostre allestite in comune.
Percorriamo questi momenti che sono stati seguiti e apprezzati dalla cit-
tadinanza organizzate dal comune di Lallio - Assessorato alla cultura in
collaborazione con le associazioni del territorio

GIORNATA DELLA MEMORIA 
Serata di riflessione dedicata alla Shoah con la lettura a cura di Auracaima
Teatro dal titolo“Dal cuore dell’inferno”

8 MARZO 
Atmosfera piacevole e raffinata, un’accurata selezione di brani e letture friz-
zanti ,narrate da attrici di teatro, accompagnate da musiche sapientemente
scelte e interpretate da prestigiosi musicisti,  hanno caratterizzato la serata
dell’8 marzo con Pandemonium Teatro e Associazione Libera Musica 

CIRCO
Tutto esaurito per il Carnevale di Lunedì ’ 07 marzo nell’auditorium del
campus scolastico. Un pomeriggio per bambini ed adulti affascinante e di-
vertente, proposto per la prima volta nel nostro paese, dal circo Grioni spe-
cializzato in spettacoli didattici, prevalentemente presentati nelle scuole:
clown, giocoliere, giochi di magia, momenti di coinvolgimento del pubblico,
colori musiche e tanta allegria!

Gli appuntamenti sul nostro territorio

incontro dei Sindaci con il Presidente della Repubblica

celebrazione del 25 Aprile
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FIABA ITINERANTE
Domenica 13 marzo, il centro polifunzionale di via Pascoletto, si è trasfor-
mato in un magico giardino con il racconto IL FIORE CHE NON ESISTEVA;
il maltempo  non ha permesso lo svolgimento della prevista fiaba itinerante
per le vie del paese, ma la compagnia Teatro Lavori in Corso, ha coinvolto
in un “viaggio virtuale” grandi e piccini con un racconto dal tema ambien-
tale animato da colorati e curiosi personaggi. Al termine i bambini hanno
potuto sotto la guida delle attrici, realizzare simpatici fiori in carta.   

17 MARZO DEDICATO ALLA CELEBRAZIONE DEI 150 ANNI DEL-
L’UNITÀ D’ITALIA 
Per la solenne occasione la banda musicale comunale di Lallio ha aperto
la serata con brani appositamente scelti che hanno accompagnato l’intro-
duzione e il saluto dell’amministrazione comunale; a seguire gli allievi del-
l’Istituto comprensivo che hanno raccontato al pubblico presente il
Risorgimento in una forma  inedita  e curiosa al tempo stesso, con il pro-
getto “in diretta dal Risorgimento” che faceva rivivere, attraverso un’in-
tervista, i più importanti protagonisti del periodo risorgimentale interpretati
dai ragazzi stessi con l’accompagnamento degli allievi e docenti delle classi
dell’indirizzo musicale. Una serata partecipata e ricca di emozioni.

APPUNTAMENTI CON MOSTRE ED  ESPOSIZIONI
Dal 5 al 13 marzo 2011
Mostra della pittrice Ludmilla Bielkina Ivanous

Dal 21 al 26 maggio 2011
Esposizione del giocattolo, progetto realizzato dalla scuola dell’infanzia
Angeli custodi di Lallio

Dal 1 al 6 maggio 2011
Mostra d’arte di Renato Locatelli e dei suoi painting-friends

CONCERTO PER ANNAMARIA
Sabato 02 aprile le Associazioni Auser e Libera Musica con il patrocinio del
comune di Lallio, hanno voluto offrire un concerto presso la Chiesa di San
Bernardino in ricordo di Anna Maria Pasinetti, presidente dell'Associazione
Auser sez. di Lallio scomparsa il dicembre scorso.
Per l’occasione si sono esibiti maestri e allievi dell’associazione Libera
Musica che hanno saputo attraverso la musica, trasmettere calore ed
emozione .
Parole di affetto ricche di commozione quelle pronunciate dall’attuale Pre-
sidente Sig. Mauro Gotti, dall’amico Lidio, da Don Giovanni Bosio e da tutti
coloro che hanno avuto il privilegio di conoscere Annamaria, ricordandone
la solarità, la generosità , ma anche la fermezza e la competenza con le
quali guidava l’Associazione che sta continuando a lavorare sulla strada
da lei segnata.  
A tutti loro va il nostro grazie!

BIBLIOFESTIVAL
Nella serata del 27 maggio presso
l’auditorium del campus scolastico,
si è svolto il consolidato appunta-
mento con Bibliofestival, iniziativa
promossa dal sistema bibliotecario
di Dalmine.
Lo spettacolo, dal titolo “Gioca Gio-
cattolo” a cura del Teatro del Bu-
retto ha raccolto un ottimo
consenso da parte del pubblico pre-
sente che ha partecipato con entu-
siasmo ed interesse all’evento.

Cultura
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Assessore
allo Sport

ROBERTO CAIRO

Sport e
giochi

Domenica 22 Maggio 2011 si è svolta la Festa della Piccola Grande Italia,
manifestazione promossa dall’Amministrazione Comunale, Assessorati allo
sport e tempo libero e cultura, che ha inteso valorizzare i “piccoli comuni”
della nostra nazione per riscoprire il valore del territorio quale parte fon-
damentale del nostro vivere quotidiano. 
Nell'anno della ricorrenza dei 150 anni dell'Unità d'Italia la Festa Nazionale
dei piccoli comuni, che fin dalla sua nascita ha ricevuto l'Alto Patronato
della Presidenza della Repubblica, è stata anche dedicata a celebrare il
contributo di questi comuni al percorso di unificazione e alla creazione
della nostra identità nazionale. E’ stata una grande occasione per condivi-
dere con il nostro territorio, questo importante appuntamento per il Paese,
non solo per ricordare le nostre radici e la comune storia, ma l'idea che
abbiamo di Italia e di futuro. All’interno della manifestazione si è svolta
anche Bimbimbici, una biciclettata tra le vie del paese alla quale hanno
partecipato numerosissimi bambini che con i loro genitori hanno condiviso
il piacere di una sana “pedalata”; a tal proposito intendo sin da subito rin-
graziare il Gruppo di protezione civile, il gruppo Alpini di Lallio, gli agenti
della Polizia Locale di Lallio in collaborazione con i colleghi di Treviolo, che
hanno garantito la sicurezza dei partecipanti. Più di tante parole, però par-
lano le immagini. Un doveroso e sentito ringraziamento a tutte le associa-
zioni che, con la loro presenza, hanno reso possibile tale manifestazione,
all’oratorio, alle associazioni musicali del territorio, ai gruppi intervenuti
che, con i loro spettacoli, hanno intrattenuto i numerosi cittadini presenti.
Un arrivederci alla prossima edizione.

Assessore allo Sport e Tempo Libero
Roberto Cairo

Festa “Piccoli comuni” e 
pedalata “Bimbimbici”
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Alcune notizie utili
ai cittadini

OBBLIGO DI REIMMATRICOLAZIONE CICLOMOTORI CON 
VECCHIA TARGA
Si Comunica che è stato pubblicato sulla G.U. nr. 76 del 02/04/2011il De-
creto del 02/02/2011 relativo alla calendarizzazione delle operazioni di ri-
lascio dei Certificati di Circolazione e delle Targhe dei Ciclomotori. 
Infatti com'è noto, l'art. 14, comma 2, della legge 29 luglio 2010, n. 120
ha prescritto che, entro il 13 febbraio 2012, i ciclomotori ancora muniti
di  contrassegno di identificazione (cd. targhino) e certificato di idoneità
tecnica debbano essere muniti, per poter circolare su strada, delle targhe
e del certificato di circolazione previsti dall'art. 97 del codice della strada,
demandando a tal fine al Ministro delle infrastrutture e dei trasporti l'ado-
zione, con proprio decreto, di apposito calendario. Sono esclusi dall'ob-
bligo di ritargatura i ciclomotori immessi in circolazione dopo il 14
luglio 2006.
Le scadenze per le operazioni di "ritargatura" sono:
1. entro il 1° giugno 2011, per i ciclomotori muniti di contrassegno di
identificazione la cui sequenza numerica inizia per "0", "1" e "2";
2. entro il 31 luglio 2011, per i ciclomotori muniti di contrassegno di
identificazione la cui sequenza numerica inizia per "3", "4" e "5";
3. entro il 29 settembre 2011, per i ciclomotori muniti di contrassegno
di identificazione la cui sequenza numerica inizia per "6", "7" e "8";
4. entro il 28 novembre 2011, e comunque non oltre il 12 febbraio 2012,
per i ciclomotori muniti di contrassegno di identificazione la cui sequenza
numerica inizia per  "9" e la cui sequenza alfanumerica inizia con la lettera
"A".  SANZIONE PREVISTA: € 389
OBBLIGO REVISIONE DEI CICLOMOTORI
Il DM29.11.2002 ha stabilito anche per i ciclomotori e i motocicli la revi-
sione periodica.
La revisione per i suddetti veicoli si effettua a partire dal 4° anno successivo

a quello di prima immatricolazione del ciclomotore o dalla carta di circo-
lazione del motoveicolo, e successivamente ogni 2 anni dall’ultima revi-
sione (entro il mese dell’ultima revisione).
Per delucidazioni in merito, l’ufficio di Polizia Locale rimane a disposizione.

SANZIONI PREVISTE: omessa revisione € 159,00
ripetuta omessa revisione: € 318,00

Il Responsabile del Settore Polizia Locale
Comm. Agg. Marco Mastropietro

«UTILIZZARE IL PC SENZA FARSI MALE»
CORSO AVANZATO DI 1° LIVELLO
Vista la numerosa partecipazione al « Corso di base per utilizzo del PC »
organizzato dall’Amministrazione Comunale, a partire dal prossimo mese
di Ottobre 2011 avrà inizio il  Corso avanzato di 1° livello per l’utilizzo del
PC. Gli incontri si terranno settimanalmente il giovedì sera dalle ore 20,30
alle 22,30 nell’Aula Informatica della Scuola Secondaria di Lallio.
Avranno inizio il 4/10/2011 e termineranno presumibilmente nel mese di
Marzo 2012. Gli iscritti verranno divisi in gruppi che si alterneranno nelle
diverse serate. Per poter accedere al corso avanzato è necessario il supe-
ramento di un test di ingresso che si terrà il giorno 1/10/2011 alle ore 20.30
presso l’Auditorium del Polo Scolastico e che avrà come oggetto le nozioni
di base nell’uso del PC.
A conclusione del corso ci sarà un Test finale al termine del quale verrà ri-
lasciato un attestato di partecipazione; a tal fine è necessario avere parte-
cipato ad almeno 4 serate, su un totale previsto di circa cinque lezioni.
Per maggiori informazioni e per i moduli relativi all’iscrizione consultare il
sito WEB del Comune : http://www.comune.lallio.bg.it , oppure recarsi al-
l’Ufficio Protocollo presso la sede dell’Ente negli orari di apertura al pub-
blico. E’ previsto il versamento di un corrispettivo a titolo di rimborso spese
di segreteria pari a € 20,00 che dovrà essere versato successivamente al
superamento del test di ammissione, tramite versamento alla Tesoreria Co-
munale (verrà consegnato apposito modulo al termine della serata).

1. OBBLIGO DELLA REVISIONE NEL 2011
CHI
• Tutti i veicoli immatricolati per  la prima volta entro l’anno indicato nella

prima colonna;
• Tutti i veicoli già revisionati negli anni indicati nella seconda colonna
QUANDO
• Per  la prima volta: entro il mese corrispondente alla data di rilascio della

carta di circolazione o entro il mese corrispondente alla data di rilascio
del certificato di idoneità tecnica;

• Revisioni successive: entro il mese  corrispondente alla data dell’ultima
revisione.

Categoria di  veicoli Prima immatricolazione Già revisionati
nell’anno nell’anno

Ciclomotore Dal 01/01/2007
al 31/12/2007 2009

Motoveicoli Dal 01/01/2007
al 31/12/2007 2009
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Videosorveglianza

OBIETTIVI DI PROGETTO
Il presente progetto prevede la realizzazione del sistema di videosorve-
glianza a supporto del controllo del territorio Comunale di Lallio.
Sono state collocate delle telecamere nelle zone considerate a rischio e nei
punti di particolare interesse come gli accessi al territorio comunale (strade
di ingresso ed uscita) per avere un controllo dettagliato e panoramico della
zona nonché un report (foto + lista targhe) delle autovetture transitanti
all’interno del Comune.
Nella scelta delle tecnologie da impiegare si è tenuto conto delle indica-
zioni contenute nel Provvedimento generale del Garante della Privacy del
29/4/2004 ed in ottemperanza a quanto specificato nelle linee guida del-
Ministero degli Interni del 08/08/2005 in proposito.
Tutto quanto sopra indicato, in linea generale, servirà per prevenire attività
di microcriminalità, prevenire atti vandalici, incendi dolosi, rilevare e rico-
struire eventi criminosi, avere un controllo ed una registrazione sui veicoli
transitanti nei principali punti di accesso/uscita e divenire un forte elemento
deterrente.
La rete wireless del sistema proposto, ad integrazione del già esistente si-
stema, adotta la tecnologia a onde radio, conforme alle prescrizioni IEEE
(Institute  of  Electrical  and  Elettronics  Engineere)  standard  802.11g  su
banda radio libera con frequenza da 5,470-5,725GHz e velocità nominale
massima di trasmissione pari a 54 Mbps.
Il sistema progettato garantirà inoltre la sicurezza e la riservatezza dei dati
impedendo agli utenti non autorizzati di accedere alla rete proteggendo i
flussi dei dati con cifratura criptata.

CONSIDERAZIONI GENERALI IMPIANTO PROPOSTO
La realizzazione dell’impianto proposto, più tecnicamente definibile come
sistema proposto, in generale è suddivisibile in 2 sottosistemi:
- Postazioni;
- Sistema di trasmissione;

Le postazioni di ripresa, avranno apparati di altissima qualità.
Le telecamere di lettura delle targhe, posizionate strategicamente nei punti
di maggiore transito veicolare delle città, permettono una lettura in tempo
reale di tutti i veicoli passanti, ed inoltre, grazie al software integrato cen-
tralizzato, tutte le targhe lette verranno archiviate in un database che potrà
essere consultato per una rapida ricerca. Infatti, il software utilizza il sen-
sore OCR a bordo della telecamera ed archivia le targhe come dei file .doc
di windows per permettere con un semplice “trova”, una ricerca rapida e
precisa.
Le telecamere sono state installate a palo o a parete in base alle esigenze,
mente tutti gli apparati “accessori” quali gruppo di continuità UPS, Switch
di rete etc, sono stati inseriti in un armadio stradale con appropriato grado
di protezione fissato direttamente sul palo della telecamera o (dove pos-
sibile) a pavimento alla base del palo stesso.

Una sicurezza in più per i cittadini

impianto realizzato da:



Approfondimento

Agenzie di mediazione
del credito: CAVEAU

Molto spesso, al momento di acquistare un immobile o
fare un investimento, ci si imbatte in un mediatore cre-
ditizio: un agente di una agenzia di mediazione creditizia
che si offre di cercare per noi il mutuo o il prestito più
conveniente secondo le nostre esigenze. 
Data l’ampia diffusione di questa pratica di mediazione,
ci siamo chiesti chi siano questi professionisti e quale ser-
vizio offrono. Per capire meglio il funzionamento ci siamo
fatti aiutare da  Magoni Oscar amministratore di Caveau
Italia  un’agenzia di mediazione e consulenza del credito
di Treviolo con pluriennale esperienza nel settore banca-
rio che si occupa di distribuzione, consulenza, brokerag-
gio e mediazione nell’ambito del credito.

Signor Magoni quale vantaggio trova il cliente a
rivolgersi ad un mediatore creditizio come quelli
presenti nella vostra azienda?
La risposta più semplice è che  un’agenzia di mediazione
del credito come Caveau, avendo un importante porta-

foglio clienti, riesce a spuntare delle condizioni più con-
venienti rispetto a quelle che il singolo  utente può otte-
nere recandosi da solo presso un istituto di credito. E' la
stessa logica che consente alla Grande Distribuzione di
vendere prodotti di marca ad un prezzo decisamente in-
feriore rispetto al piccolo negoziante. Pertanto si possono
ottenere tassi migliori e muti fino al 100%, fattori che le
banche non riescono a garantire al singolo cliente. Inoltre
il cliente trova dei seri professionisti in grado di assistere
tutte le diverse fasi della concessione del credito.

Come è strutturata un’agenzia creditizia come
Caveau?
In Caveau la struttura è molto snella ed è divisa in tre
settori: business (settore aziende), Retail Mutui (mutui a
privati) e Retail prestiti (prestiti personali, finalizzati e
cessione del quinto) con personale dedicato e specializ-
zato che lavora secondo professionalità. Tale struttura ci
permette di dedicarci al problema in modo specifico e

cosa fanno e come possono esserci utili
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specializzato con continui aggiornamenti di settore. Adottiamo formule fi-
nanziarie esclusive e complete: prestiti e cessioni, mutui acquisto, acquisto
e consolidamento, consolidamento, liquidità, consolidamento e ristruttu-
razione, leasing, finanziamenti, aperture di credito e linee di smobilizzo per
le aziende. Garantiamo inoltre, assistenza notarile e legale.

Molto spesso, e in particolar modo in questo periodo economica-
mente non semplice, le aziende preferiscono rivolgersi a voi invece
che agli istituti di credito, sa spiegarci come mai?
Nella situazione economica in cui ci troviamo le banche non danno più cre-
dito alle aziende e queste ultime si trovano in grossa difficoltà. Attraverso
la nostra rete riusciamo a trovare altri istituti che possono intervenire e so-
stenere così finanziamenti aziendali in tempi rapidi e gestendo interamente
la pratica.

I servizi offerti dalle agenzie di brokeraggio molto spesso non sono
chiari e risultano un insieme di proposte confuse, Caveau cosa offre
ai propri clienti?
Vogliamo offrire alle persone e alle aziende che decideranno di affidarsi a
noi la possibilità di risparmiare essendo seguite passo dopo passo nell'iter
legato ad una pratica di finanziamento. E prima di ciò aiutarle nella scelta
della opportunità di business più idonea a soddisfare le loro esigenze. Mi
piace ricordare che il nostro obiettivo è soddisfare il cliente e trovare per
lui le soluzioni migliori tra il ventaglio di proposte possibili.
Non dimentichiamo inoltre che tutta la categoria legata alla mediazione
del credito è strettamente normata e controllata da Banca d'Italia che ha
recentemente riformato la legislazione in merito. Ma ciò sarà oggetto di
ulteriori approfondimenti prossimamente.
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aApprofondimenti

CAVEAU S.r.l.
Via F.lli Bandiera, 2/b
Treviolo (Bg)

Tel. 035.07.70.603
Fax 035.199.00.188
info@caveau-italia.it
www.caveau-italia.it 

N. iscrizione UIf: 119378

Vogliamo offrire alle
persone e alle aziende che
decideranno di affidarsi a
noi la possibilità di
risparmiare essendo
seguite passo dopo passo
nell'iter legato ad una
pratica di finanziamento.
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Eccoci pronti a raccontarvi tutte le attività svolte dai ragazzi
del cag al fine di vivere esperienze nuove ed apprendere stru-
menti aggregativi e di crescita e con l'obiettivo di migliorare
il proprio paese. 

Le azioni sono sempre molte e variegate: la gita sulla neve con l'oratorio
per le medie a Marzo, la pulizia del parco pascoletto e del parco dietro le
elementari con la 1° media, il bowling, l'uscita alla palestra di arrampicata
del Cai di Bergamo che ha messo a dura prova i nostri atleti, le merende,
le pizzate. Con il gruppo dei sedicenni-diciassettenni il cag quest'anno sta
costruendo un lavoro volto allo sviluppo del loro protagonismo attivo, of-
frendo stimoli di ragionamento che si sono tradotti in: campagna “Ma-
l'aria” (FOTO 6) promossa da Legambiente nei mesi di Gennaio-Marzo per
misurare il livello d’inquinamento dell’aria del paese, la collaborazione al
progetto “Le parole sono importanti” promosso dal Centro Diocesano per
la pastorale sociale che ha visto i ragazzi diventare gli organizzatori della
prima serata preparando materiale cartellonistico e power point per sti-
molare tutti i cittadini di Lallio sull’argomento della disabilità. 
Ultima campagna alla quale il cag ha aderito nel mese di Maggio promossa
sempre da Legambiente è “Cento strade per giocare”, campagna che ha
visto come attori principali gli adolescenti che hanno organizzato per le
medie i giochi di squadra in piazza, durante la festa di “Piccola, Grande
Italia”, utilizzando l’Ecobus offerto dalla coop. Sociale Alchimia per il pro-
getto Energia a cui il comune ha aderito.

Novità di quest’anno è l’organizzazione della “Nascita sociale” la celebra-
zione del gruppo dei diciottenni che fa il suo ingresso alla maggiore età,
sinonimo di nuovi diritti e nuovi doveri in qualità di cittadino attivo. Insieme
all’amministrazione comunale ed al gruppo giovani, una decina di diciot-
tenni si è ritrovata per due mesi al cag per organizzare per il 02 Giugno la
festa della classe del 1993, prima in piazza con le band musicali e con l'am-
ministrazione poi al cag con un menù condito da grigliata e musica.
Il cag si è fatto anche promotore del corso di formazione sulle sostanze
psicotrope promosso dall'ambito di Dalmine per adulti, genitori, educatori,
allenatori, organizzato in collaborazione con il Comune nell'auditorium
delle scuole elementari. 
Protagonisti indiscussi del progetto “Acquistare energia“ invece sono stati
i ragazzi di seconda media che hanno seguito un percorso a scuola e sono
stati supportati dal cag per elaborare un prodotto finale che ha accresciuto
il loro bagaglio di conoscenza in merito al corretto utilizzo dell’energia per
ridurne lo spreco imparando le buone prassi.

Non dimentichiamo di ringraziare tutti coloro i quali ci aiutano a svolgere
bene il nostro lavoro collaborando all’obiettivo comune di perseguire
un’educazione ricca di stimoli per una crescita consapevole e critica dei ra-
gazzi, in particolare quindi grazie a tutti i genitori che si rendono disponibili
in varie misure venendoci a trovare per confrontarsi e dialogare con noi
educatori offrendoci importanti stimoli.

Associazioni

CAG
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San
Bernardino

All
Stars

DIES BERNARDINIANUS 2011
L’Associazione Amici di S. Bernardino e il Centro Culturale delle Grazie, uni-
tamente alle rispettive parrocchie hanno organizzato dal 19 al 21 maggio
il Dies Bernardinianus per  riscoprire l’importanza anche civile dell'attività
di S. Bernardino da Siena a Bergamo. Dato il notevole successo, il Dies Ber-
nardinianus dovrebbe diventare un appuntamento fisso per Lallio e Ber-
gamo negli anni a venire.
Le celebrazioni si sono aperte il 19 maggio alle 20.30 con la tavola rotonda
presso il Centro Culturale delle Grazie avente per tema l’opera di S. Ber-
nardino a Bergamo. L’incontro è stato preceduto dai saluti dell’Assessore
alla Cultura della Provincia Giovanni Milesi, del Sindaco Massimo Mastro-
mattei e dell’Assessore alla Cultura Manuela Cividini per il Comune di Lal-
lio. Questi Enti, con il Comune di Bergamo, hanno concesso il Patrocinio. Il
Sindaco Mastromattei e l’Assessore Cividini hanno evidenziato l’impor-
tanza del legame tra Bergamo e Lallio come opportunità da cogliere per
valorizzare ulteriormente il patrimonio culturale del paese e riscoprire gli
antichi legami tra la chiesa delle Grazie e Lallio: la chiesa di Lallio fu infatti
terminata nel 1451 grazie al lascito di Eustachio Licini, novizio nel convento
delle Grazie, fondato quest’ultimo dallo stesso Bernardino nel 1422. L’in-
contro, moderato dal Prof. Fabrizio Brena del Centro Culturale delle Grazie,
si è aperto con la relazione della Prof. Maria Mencaroni Zoppetti, presidente
dell’Ateneo, che ha inquadrato il contesto storico dell’età in cui S. Bernar-
dino fu a Bergamo (1419-22), cui è seguito l’intervento di P. Marcello Bon-
forte, del convento di S. Bernardino a L’Aquila, che ha trattato della
predicazione di S. Bernardino. Ha concluso la tavola rotonda P. Tarcisio Rota.
Il 20 maggio alle ore 10 presso la chiesa delle Grazie Mons. Gaetano Bo-
nicelli ha celebrato la Messa, cui hanno presenziato i gonfaloni di Lallio e
di Bergamo.
Alle ore 20 presso la chiesa di S. Bernardino, P. Bonforte ha presieduto la
Messa e processione per le vie di Lallio. Al termine, la Presidente della no-
stra Associazione Paola Morganti ha consegnato a P. Bonforte l’assegno di
4500⇔ risultante dalla raccolta fondi offerti dai Lalliesi a favore del re-
stauro del portale d’ingresso al convento de L’Aquila.
Molto partecipate anche le visite guidate alle due chiese di Bergamo
e Lallio.
Sabato 21 si è tenuto l’ultimo dei quattro concerti della 30° rassegna di
Arte e Musica Antica, che ha riscosso un notevole successo.

Andrea Mora

ASSOCIAZIONE ALL STARS: CI PRESENTIAMO.
Siamo nati a giugno del 2008 per accontentare alcuni ragazzi che, finita la
scuola media nella quale avevano frequentato le lezioni opzionali di mu-
sica, hanno manifestato il desiderio di continuare a suonare. Qualcuno avrà
già avuto modo di ascoltarci: i nostri ragazzi suonano insieme e si sono
esibiti diverse volte sul territorio comunale. Proprio in questi ultimi giorni
sono stati impegnati in due occasioni: il 20 maggio al Teatro di Albegno
suonando alcune arie durante la rivisitazione teatrale dell’opera lirica
“Orfeo ed Euridice” nella quale si sono cimentate due classi 5^ della
Scuola Primaria di Curnasco (esperienza molto ricca perché le insegnanti
di Curnasco hanno preparato uno spettacolo davvero insolito e innovativo
e i ragazzi coinvolti, molto bravi, hanno saputo catturare l’attenzione del
pubblico recitando con spontaneità e passione: collaborare con loro a que-
sto progetto è stato davvero piacevole!) e il 22 maggio, nella piazza di Lal-
lio, in occasione della Festa dei Piccoli Comuni (suonare in un clima di festa,
con gli stand delle associazioni, la gente festosa della domenica e i bimbi
pronti per la biciclettata è stato molto bello!). La nostra Associazione ha
potuto nascere anche grazie agli stessi insegnanti di strumento della scuola
media i quali, di fronte alle richieste dei ragazzi di poter continuare la bella
esperienza con loro, hanno generosamente risposto dandoci il loro appog-
gio per continuare il progetto. Le finalità sono quindi presto intuibili: i ra-
gazzi si trovano insieme una volta la settimana e preparano, con gli
insegnanti della scuola media, dei brani che poi eseguono in diverse circo-
stanze. Ma quando si trovano per suonare, i ragazzi di All Stars non si limi-
tano a perfezionare la loro tecnica nello strumento o nella conoscenza della
musica: ci piace infatti pensare che fra di loro si crei anche aggregazione,
che condividere e vivere qualcosa insieme crei il legame che li fa sentire
“gruppo” perché siamo fermamente convinti che la musica sia un linguag-
gio universale che unisce. Sul territorio di Lallio ci sono altre due associa-
zioni musicali oltre alla nostra: la Banda Musicale e “Libera Musica”,
ognuna con le proprie finalità e caratteristiche:  insieme collaboriamo e in
alcune circostanze ci siamo anche esibiti insieme. 
Chi si può iscrivere? Ad All Stars si possono iscrivere tutti i ragazzi, non
soltanto quelli che hanno terminato l’anno scorso la scuola media di Lallio,
ma anche quelli che l’hanno terminata negli anni passati, purché abbiano
frequentato l’opzionale di “strumento musicale”.
Come scriversi?
Chi fosse interessato ad iscriversi può contattare il suo insegnante di stru-
mento oppure scrivere a allstars.associazione@gmail.com oppure chiedere
ad uno dei ragazzi, se li conosce. Ci auguriamo che anche per il prossimo
anno scolastico tanti nuovi ragazzi decidano di unirsi a noi per formare un
gruppo sempre più nutrito e completo.

Il Sindaco Mastromattei alla tavola rotonda I gonfaloni e l’icona del Santo 
presso la chiesa delle Grazie
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Aido

Con questi due slogan è iniziata l’assemblea annuale del Gruppo comunale
di Lallio che si è tenuta il 25 gennaio u.s. e che ha visto la partecipazione
di un discreto numero di soci i quali, al 31/12/2010 ammontavano a 290
di cui 27 nuovi iscritti nel 2010.  Dopo il saluto e i ringraziamenti per la
partecipazione ai convenuti e a tutti quelli che si adoperano per l’associa-
zione e per lo scopo che persegue (il messaggio della solidarietà e del-
l’amore), il Presidente ha elencato le attività che il nostro gruppo ha messo
in campo nello scorso anno e che riportiamo di seguito:
• Il 1 febbraio “festa della vita” in oratorio.
• Il 25 aprile partecipazione con il labaro alla festa della Liberazione 
• Il 5 maggio incontro informativo nelle scuole medie.
• Il 9 maggio in occasione della festa della mamma, omaggio floreale in

collaborazione con l’Avis
• Il  2 giugno presenza in piazza per la festa dei piccoli comuni.
• Il 9 e 10 ottobre vendita dell’anthurium. 
• Il 1° di novembre Santa Messa, in cui don Massimo ha parlato di don

Gnocchi.
• Il 18 dicembre partecipazione ai mercatini di Natale.
• Il  24 dicembre, con l’Avis, auguri di Natale con vin brulé e panettone. 
• Attivazione della News letter in modo da dare informazioni in tempo

reale ai soci iscritti.  
• “Ogni iscritto porti un iscritto”: è una campagna di sensibilizzazione

verso i soci per invogliarli a fare il passa parola, a testimoniare la nostra
scelta e per farla condividere. 

Come si può osservare le attività messe in campo sono tante, alcune delle
quali ormai già consolidate da anni e che fanno parte della vita comunitaria
di Lallio, altre invece di nuova istituzione con la speranza che anch’esse
incontrino il consenso della popolazione.
Il direttivo incomincerà a breve a pianificare la ricorrenza che l’anno pros-
simo ci vede impegnati a festeggiare i 35 anni di costituzione del gruppo
comunale, per cui dobbiamo impegnarci a  fare qualche cosa di diverso,
qualcosa in più rispetto al solito, perché 35 anni sono un bel traguardo:
chiediamo quindi ai soci, ma anche a quelli non iscritti, di darci  suggeri-
menti per qualche attività da realizzare al fine di onorare questo ambitis-
simo traguardo.
Noi del direttivo ne avremmo in mente uno, per il quale non c’è bisogno di
preparare nulla di particolare: si tratta di raggiungere i 350 iscritti! Per que-
sto c’è bisogno della vostra sensibilità, del vostro impegno, del vostro aiuto,
del vostro coraggio nell’affrontare questa sfida che siamo convinti di poter
vincere. Forse è utile ricapitolare brevemente cosa significa essere iscritti
alla nostra associazione e alcune indicazioni sui trapianti di organi. Il socio
Aido è una persona che dà, in vita, il consenso alla donazione, e quindi al-
l’espianto degli organi dopo la sua morte.

Ma quali organi e tessuti si possono prelevare?
Gli organi che si possono prelevare sono i reni, il fegato, il cuore, il pancreas,
i polmoni e l’intestino, mentre i tessuti sono le cornee, il tessuto osseo, le
cartilagini, i tendini, la cute, le valvole cardiache, i vasi sanguigni.
Alcuni organi e tessuti possono essere donati da persone viventi: rene, fe-

gato, porzione di polmone, cute e midollo osseo. Un organo prelevato da
un donatore non può essere inserito in un qualsiasi soggetto, ma in quello
più compatibile per l’aspetto immunologico (si fanno perciò i test di com-
patibilità). E’ possibile anche trapiantare più organi contemporaneamente.
Si parla, in questo caso, di trapianto combinato (fegato-polmone, cuore-
rene..). 

Dove si prelevano gli organi?
Gli organi sono prelevati nelle sale operatorie degli ospedali accreditati
dalla Regione o dal Ministero, da équipes medico-chirurgiche che operano
nel più’ grande rispetto del corpo del defunto. Dopo il prelievo, il corpo del
defunto è a disposizione dei congiunti per le procedure relative alla sepol-
tura.

Quando avviene il prelievo degli organi?
Quando sia stata accertata e documentata la morte encefalica o morte
cerebrale, stato definitivo e irreversibile. L’accertamento e la certifica-
zione di morte sono effettuati da un collegio di tre medici (medico legale,
anestesista-rianimatore, neurofisiopatologo) diversi da chi ha constatato
per primo la morte e indipendenti dall’équipe che effettuerà il prelievo e
trapianto. Questi medici accertano la cessazione totale e irreversibile di
ogni attività del cervello per un periodo di osservazione non inferiore a
6 ore. Gli organi della persona defunta vengono espiantati dal cadavere
in strutture ospedaliere autorizzate dal Ministero della Salute e poi, dopo
che il NITp -centro interregionale dei trapianti- ha individuato il ricevente
più compatibile con il donatore, trapiantati nella persona che ha bisogno
di quell’organo perché nessun’altra terapia è in grado di curare il male
che l’ha colpito. Quindi il trapianto diventa, per la persona in attesa, l’ul-
tima possibilità per continuare a vivere quando il male oramai ha preso
il sopravvento e lo sta conducendo alla fine. 
Capite benissimo che per la persona in attesa c’è solo la speranza, sì quella
speranza che solo con la donazione degli organi, quando questi non ser-
vono più alla persona defunta, può diventare concreta, può far sorridere
alla vita che ritorna, alla luce che risplende, al bene sul male. Questa spe-
ranza noi dell’Aido cerchiamo di trasmetterla con il messaggio di solida-
rietà e di dono che portiamo nelle scuole, nelle piazze, tra di voi che ci state
leggendo. 
Cogliamo l’occasione per ricordare che per, questi interventi che vedono
coinvolte parecchie persone tra personale medico e para-medico, c’è bisogno
di molte sacche di sangue che sono disponibili grazie ad un’altra associa-
zione - l’Avis - che come noi persegue il valore della solidarietà e del dono. 

Noi a Lallio abbiamo avuto sia una persona che ha beneficiato di un tra-
pianto, sia una che, recentemente, ha donato dopo la sua morte le cornee.
Per avere informazioni sui trapianti e sulle modalità di assenso, o dissenso,
alla donazione degli organi potete rivolgervi al nostro presidente sig. Gian-
pietro Zanoli o scrivere all’indirizzo mail del nostro Gruppo lallio@aido.it ,
saremo lieti di darvi informazioni in merito.

Il Gruppo comunale Aido di Lallio

“Il seme cadde sulla terra buone e germogliò”.
“Essere per partecipare, partecipare per cono-
scere, conoscere per agire”

Associazione Italiana Donatori Organi
Gruppo Comunale di Lallio (BG)

O.N.L.U.S.
Organizzazione Non Lucrativa Utilità Sociale

COSTRUISCI....
DONANDO
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Alpini
Anche questa è andata!
Infatti per la prima volta il nostro gruppo ha partecipato ad un’adunata
organizzando il campo base e non era assolutamente scontato che tutto

filasse liscio. Invece l’organizzazione è stata impeccabile ed un ringrazia-
mento va a tutto il gruppo che ha saputo partecipare con particolare at-
tenzione e volontà. Un grandissimo grazie, è dovuto di sicuro, al gruppo
Alpini di Pianezza che per 3 giorni (anche se qualcuno è arrivato 5 giorni
prima) ci ha ospitato nella loro sede lasciandoci la libertà assoluta di uti-
lizzo. Cosa dire, è stata un’esperienza esaltante, in quanto come detto, es-
sendo la prima totalmente organizzata da noi l’abbiamo vissuta con
particolare entusiasmo. Certo l’adunata di Bergamo, lasciatemelo dire, è
stata tutta un’altra cosa per noi bergamaschi, infatti la nostra città, così
come molti paesi, era totalmente tappezzata di tricolori mentre Torino sotto
questo punto di vista è mancata un poco, mentre per quanto riguarda l’en-
tusiasmo diciamolo chiaramente giocavamo in casa, quindi per noi è stato
molto bello, ma nonostante ciò credo che la presenza massiccia degli alpini
bergamaschi a Torino abbia fatto sì che quest’ultima adunata possa essere
considerata una delle più belle.
Molte persone ci domandavano se tutti gli uomini a Bergamo fossero al-
pini, oppure se avessimo rifatto 2 o 3 volte la sfilata, perché la sezione di
Bergamo non finiva mai di sfilare (un torpedone lungo 4 Km!, quanto l’in-
tero percorso della sfilata). Anche la chiusura dell’adunata 2011 è stata
bellissima. Finita la sfilata ci si è ritrovati tutti a Pianezza, circa 100 persone
tra componenti del gruppo, componenti di altri gruppi della provincia, fa-
migliari e amici che ci hanno raggiunto con il pullman organizzato partito
da Lallio la domenica mattina, e abbiamo organizzato un rinfresco che ci
ha permesso di rilassarci e stare tutti insieme, scambiando a caldo emozioni
ed aneddoti della giornata.
Ora un’altra bella sfida attende gli alpini Bergamaschi.
Dal 9 all’11 di settembre si terrà l’Adunata Sezionale per festeggiare il 90°
della fondazione della Sezione di Bergamo. Ci auguriamo che sia una gran-
dissima festa, un po’ come l’adunata dello scorso anno, e sentendo cosa
sta preparando la Sezione non abbiamo dubbi che sarà un’altra giornata
indimenticabile. Noi naturalmente vi aspetteremo numerosissimi e mi rac-
comando di non dimenticarvi nei cassetti il Tricolore che per noi alpini,
come sono certo per tutti voi, è il simbolo di gioia, allegria ma soprattutto
di Patria ed appartenenza a questa magnifica Terra per la quale tanti dei
nostri commilitoni hanno combattuto…….
Un grossissimo saluto Alpino a tutti

Il Capogruppo Stefano Lavè
Gruppo Alpini di Lallio

Adunata Torino 2011

Sportello
Anmic

Nonostante il breve periodo di apertura, è positivo il bilancio dello sportello
ANMIC (Associazione nazionale mutilati e invalidi civili), sperimentale per
l’anno 2011 e attivo  dal 9 marzo ogni mercoledì (escluso il mese di ago-
sto) dalle ore 15 alle ore 16,00 presso la Sede del Comune.
I cittadini che si sono rivolti alla delegata Anmic, assistita in questo periodo
anche dal Presidente dell’Associazione rag. Giovanni Manzoni, hanno ri-
chiesto consulenza e/o assistenza prevalentemente per la presentazione
all’INPS delle domande di primo riconoscimento di invalidità civile, anche
con richiesta di accertamento accelerato (iter previsto per i malati oncolo-
gici). Sono inoltre  state inoltrate domande di aggravamento e/o per l’ot-
tenimento dei benefici economici e delle agevolazioni e dei permessi della
legge 104/92; avviate pratiche per il rilascio del contrassegno per il par-
cheggio degli invalidi;  fornite informazioni relative all’abbattimento delle
barriere architettoniche, al collocamento obbligatorio ai sensi della legge
68/99 e alla tutela della persona disabile sul posto di lavoro.
Per quanto concerne i minori, sono state richieste  informazioni relative
all’ottenimento dell’assegno di frequenza e all’iter procedurale per il rico-
noscimento dell’invalidità civile di un minore disabile che raggiunge la
maggiore età.
Gli  associati più anziani hanno espresso soddisfazione per la presenza sul
territorio comunale della delegazione che evita loro  di gravare sulla fami-
glia per il disbrigo delle pratiche presso la Sede dell’Associazione in Ber-
gamo. Preziosa e proficua per l’attività dello sportello è stata la
collaborazione con l’Assistente sociale dr.ssa Marzia Rovaris, con l’asses-
sore ai Servizi Sociali sig.a Manuela Cividini e con il Sindaco sig. Massimo
Mastromattei, che hanno dimostrato interesse e particolare sensibilità alle
tematiche. Si ricorda inoltre che l’Associazione grazie alla Convenzione
con il Comune  assicura i servizi di consulenza ed assistenza a titolo non
oneroso per i cittadini residenti e che l’Ufficio Servizi sociali resta a dispo-
sizione per informazioni tel. 035/2059024 
mail: servizi.sociali@comune.lallio.bg.it

Il presidente Provinciale Anmic 
Rag. Giovanni Manzoni

Un primo bilancio...
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Genitori
di quinta

Gita dei chierichetti a Trento - 29 maggio 2011

IL TEATRO DEI GENITORI DELLE CLASSI QUINTE

La sera del 26 maggio presso l’Auditorium si è svolto lo spettacolo teatrale
dei genitori degli alunni delle classi quinte della scuola Primaria di Lallio.
E’ stata una sorpresa organizzata per festeggiare la fine del quinquennio,
si è voluto utilizzare il linguaggio teatrale nell’intento di mandare un mes-
saggio educativo, lo stesso che si può trarre dal libro di Richard Bach “Il
gabbiano di Jonathan Livingston”; in esso sono predicati in modo convin-
cente e poetico la voglia di progredire, l’amore per il sapere, l’impegno e
la fatica per crescere nella sapienza e nelle conoscenze, l’amore e la dedi-
zione per gli altri, la comprensione dei propri limiti e di quelli altrui.
La lettura e la messa in messa in scena di questo bellissimo libro ha offerto
a tutti, adulti e anche ragazzi, la possibilità di riflettere su molti aspetti
della vita, sul suo significato e sul suo valore; l’analisi e lo studio di questa
“favola” hanno permesso di far scoprire quei valori che la società moderna
ha perduto e di cui ha urgentemente bisogno: l’onestà e il rispetto, lo studio
e l’impegno, il sacrificio e il lavoro, la faticosa, ma affascinante ricerca di
se stessi, la complessa e delicata conoscenza degli altri e del mondo, per
costruire il proprio avvenire con consapevolezza e con coscienza.
Grazie

Andreoni Ortensia 

L’ASSOCIAZIONE “LIBERA MUSICA” SBANCA AL CONCORSO 
ED È AMMESSA AL LICEO MUSICALE

Doppia notizia positiva quella
che l’Associazione “Libera
Musica” è lieta di annunciare.
Simone Ricci, allievo di chi-
tarra del Maestro Marco Rog-
geri ormai da diversi anni, si è
classificato primo nella se-
zione  “solisti di chitarra clas-
sica” con il punteggio di 98 al
XIII Concorso musicale che si
è svolto a Cene nei giorni 12-
13-14 maggio.
E non è tutto: Lorenzo Pa-
gani, che studia da alcuni anni
sassofono con il Maestro Guido Bombardieri, ha superato brillantemente
l’esame di ammissione al liceo musicale “Secco Suardo”di Bergamo per
l’anno scolastico 2011/2012.

Questi risultati, ottenuti da allievi iscritti alla scuola di musica di Lallio,
sono motivo di grande soddisfazione oltre che per i ragazzi stessi che con
costanza si applicano allo studio dello strumento, anche per i docenti che
cercano di preparali al meglio e per  il Consiglio direttivo che, con grande
zelo, cerca di accrescere il patrimonio musicale del territorio.
Si vogliono ricordare inoltre i concerti eseguiti da allievi e docenti dell’As-
sociazione “Libera Musica”; in occasione della festa della donna l’8 marzo
in collaborazione con il teatro Pandemonium, il 2 aprile in collaborazione
con l’associazione “Auser”  nella serata “Ricordando Annamaria” e il 21
maggio nella serata conclusiva della rassegna “Arte e musica antica” or-
ganizzata dall’Associazione “Amici di San Bernardino”.

Libera
Musica
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Domenica 19 giugno 2011 ha rappresentato una data importante per i cit-
tadini di Lallio. 

E’ stato idealmente consegnato alla cittadinanza il nuovo “Parco dei
Gelsi”, situato in via Pesenti.

Il progetto, proposto meritoriamente dal precedente gruppo di maggio-
ranza,  è stato parzialmente modificato dall’attuale amministrazione, che
ha voluto  accentuarne i caratteri di “naturalità” e le prestazioni energe-
tiche a favore di una maggiore sostenibilità ambientale, avvalendosi anche
dei fondi messi a disposizione da Agenda 21. La scelta progettuale finale
è stata quella di creare un polmone verde del tutto isolato dagli edifici cir-
costanti, libero da previsioni urbanistiche inadatte, uno spazio in cui trovare
pace e tranquillità, sensazioni a cui contribuisce anche lo scenario non
piatto, ma frammentato da collinette che regalano scorci piacevoli. Nel
nuovo parco è stato aggiunto un sistema di acque superficiali con corsi
d’acqua e un laghetto, "mosso" da un movimento che previene il ristagno
(specie in questa stagione) e in cui si specchiano  salici piangenti. Il laghetto
è stato anche dotato di ossigenatori e di un sistema di pompe per favorire

il ricircolo delle acque. Il parco, grazie all’impianto fotovoltaico esistente,
produrrà quasi tutta l’energia necessaria per il funzionamento degli im-
pianti e non sprecherà un solo bicchiere di acqua pubblica grazie all’im-
pianto di fitodepurazione posto nel laghetto. Nel parco sono stati piantati
circa 380 alberi di varie specie tra cui ovviamente i gelsi, i salici ed alcune
piante da frutto.

L’orario di apertura del Parco è il seguente:

08.30 - 23.00 periodo estivo (1 Maggio - 30 Settembre)
09.00 - 18.00 periodo invernale (1 Ottobre - 30 Aprile)

Oltre ai già presenti giochi per i bambini, percorsi vita ed ampi spazi aperti
(particolarmente caratteristiche le  “terrazze naturali” che potranno essere
adibite alle varie manifestazioni), il parco ospiterà una zona dedicata  al
gemellaggio Lallio – Schöngeising, nella quale verranno posizionati due
cartelli denominati “Schöngeising Straße” (lett. “strada Schöngeising”) ed
arredamenti urbani tipici, donati dal gruppo gemellaggio bavarese. L’area
verde ospiterà inoltre la sede del Gruppo Alpini e Bersaglieri di Lallio ai

Inaugurato il nuovo
“Parco dei Gelsi”
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quali è affidata anche l’apertura e chiusura del parco, nonché un controllo
all’interno dello stesso. E’ in corso l’appalto per la gestione del chiosco-
bar che seguirà i medesimi orari di apertura del parco.

Il parco, che si estende su un area di circa 40.000 mq, è stato inaugurato
dal Sindaco Massimo Mastromattei. Insieme al Sindaco erano presenti i
componenti della Giunta Comunale, numerosi consiglieri comunali e, tra
gli altri, il consigliere regionale Roberto Pedretti ed il VicePresidente della
Sezione Bergamasca dell’A.N.A. (Associazione Nazionale Alpini) Alessio
Granelli.
Dopo la presentazione del Sindaco e dell’Assessore alla gestione del terri-

torio Carlo Salone e la benedizione del Parroco, gli assessori presenti hanno
illustrato alla numerosa cittadinanza le caratteristiche principali del parco
e le possibilità future di implementazione dei servizi. Dopo il rinfresco ab-
biamo assistito allo spettacolo teatrale “Storie della natura” a cura di Pan-
demonium Teatro, a seguire il concerto del gruppo giovani e per finire il
concerto del Gruppo “Italian Song Trio” .
Un ringraziamento a tutti i cittadini presenti, alle autorità, a tutte le persone
che hanno contribuito all’ottima riuscita della manifestazione, alle imprese
ed ai progettisti che hanno lavorato per la realizzazione di questa opera
che diventa patrimonio della cittadinanza di Lallio che, ne siamo sicuri,
contribuirà a mantenerla efficiente e duratura.
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ORARI DI APERTURA DEL PARCO:

08.30 - 23.00 periodo estivo
(1 Maggio - 30 Settembre)

09.00 - 18.00 periodo invernale
(1 Ottobre - 30 Aprile)



Gruppi Consiliari

28

“un’idea
per lallio”

Una barriera...cento sicurezze
Anno XV – Numero 1 – Giugno 2011

Nei mesi scorsi sono state posate le recinzioni al parco di via Pascoletto
ed al nuovo parco di via Pesenti. Ciò mi ha fatto venire in mente una lettera
inviata dal precedente sindaco, sig.ra Lamberti Adele, nel novembre 2010
ai consiglieri comunali nella quale ribadiva, come cittadina, la sua contra-
rietà a tale scelta. 
Della lettera condividevo le motivazioni ed è per questo che Le riprendo
per fare delle mie considerazioni non dimenticando quanto scritto nel no-
stro programma elettorale:“Un esempio concreto riguarderà la concessione
all’utilizzo del parco di via Pascoletto: cercheremo accordi per affidare il
parco ai nostri giovani per un maggior controllo e per far crescere in loro
il senso di appartenenza alla comunità, ben consapevoli che, nel caso il
nostro tentativo non dovesse dare gli effetti  sperati, valuteremo la possi-
bilità di recintare il parco, garantendo in questo modo la vivibilità degli
abitanti del quartiere e la sicurezza dei bimbi che frequentano il parco.”
L’installazione di una barriera è sicuramente la strada più semplice e veloce
per risolvere il problema dell’utilizzo del parco in orari notturni da parte
dei giovani. Ma visto che è una soluzione senza possibilità di tornare in-
dietro, si sarebbe dovuta applicare solo come ultima opzione e limitata-
mente al parco Pascoletto i cui cittadini confinanti si erano più volte
lamentati.
La recinzione del nuovo parco di via Pesenti, effettuata preventivamente ri-
spetto all’effettivo utilizzo del parco, mi è sembrata quantomeno eccessiva
ma di sicuro effetto tranquillizzante per alcuni adulti e sicuramente non ri-
solverà il problema degli adolescenti che si sposteranno semplicemente al-
trove, lontani da occhi indiscreti e da quel controllo che, all’interno di una
comunità piccola come la nostra, viene esteso anche oltre i propri figli. 
L’aspetto economico non è secondario: una recinzione è costosa (10 mila
euro per il parco di via Pascoletto e 70 mila euro per il parco urbano di via
Pesenti, se non ricordo male) e con quei soldi si sarebbero riparati eventuali
danni da atti vandalici per molti anni e si sarebbero potuti utilizzare per
attività, corsi, educatori per insegnare ai giovani, che non l’avessero ancora
capito, come si deve vivere in un contesto civile.
Con riferimento al nuovo parco, visto che ormai la recinzione è stata fatta,
forse sarebbe stato meglio escludere la zona parcheggio di via Pesenti
come fatto su via XXIV maggio in modo da poter creare nuovi posti auto
utilizzabili dai cittadini residenti in zona. 

Gruppo consiliare "un'idea per Lallio"
consigliere comunale
Midali Fabio

RISPOSTA

Al consigliere Midali che, come lui stesso ammette, riprende nuova-
mente la questione già avanzata tempo fa dalla Lista Progetto Co-
munità, rispondiamo innanzi tutto rimandandolo al numero 6 anno
2 dicembre 2010 a pag. 23 di “Lallio Informa” all’interno del quale
avevamo già dato parziale risposta ai vecchi dubbi espressi in merito
all’utilità della recinzione dei parchi.
La recinzione del parco di via Pesenti (Parco dei Gelsi, cominciamo a
chiamarlo col suo nome) non è stata pensata per risolvere il problema
degli adolescenti, ma piuttosto per proteggere un’area da indeside-
rate incursioni notturne (e non) da parte di malintenzionati di qua-
lunque età.
Apprezziamo e condividiamo il suo interesse per l’educazione dei gio-
vani al rispetto della “cosa pubblica”: come avrà avuto modo di ve-
rificare in questi due anni il nostro interesse per attività a favore degli
adolescenti è sempre stato altrettanto forte e tangibile; intendiamo
quindi rassicurarlo in merito al fatto che la spesa per la recinzione
dei parchi non pregiudicherà progetti futuri in tal senso.
Lasciare piena libertà di accesso ad un’area verde delle dimensioni
del Parco dei Gelsi (probabilmente anche un po’ troppo decentrato
per aspettarci un “controllo che all’interno di una piccola comunità
ognuno può estendere anche oltre i propri figli”) dal nostro punto di
vista non significherebbe educare, ma piuttosto rinunciare a farlo.
All’interno del nostro paese abbiamo individuato molte altre occa-
sioni e luoghi che possono diventare stimolo e fonte di apprendi-
mento del vivere civile più di quanto lo possa essere una grande zona
verde priva di sorveglianza.
Per quanto riguarda infine la questione del parcheggio non ci risulta
che la zona via Pesenti stia patendo la mancanza di posti auto e non
vediamo quindi la necessità di escludere l’area parcheggio dalla re-
cinzione.
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“Progetto 
Comunità”

È il primo notiziario che i cittadini leggono quest’anno. 
Nel frattempo sono stati convocati due Consigli comunali. 
Noi, però, scegliamo di informarvi del Consiglio comunale del 23 dicembre
ed in particolare del nostro voto contrario al bilancio di previsione 2011 e
della nostra astensione nella votazione del piano triennale delle opere pub-
bliche. Non abbiamo approvato il bilancio di previsione 2011 soprattutto per
il fatto che l’Amministrazione in carica non ha dato segnali di contenimento
della spesa corrente. Quella, per intenderci, che serve per il personale, per le
iniziative sociali, per l’organizzazione generale dell’amministrazione, per i
servizi. In circostanze come questa, in cui reperire risorse finanziarie è difficile,
abbiamo pensato che fosse necessario razionalizzare la spesa, mettere in or-
dine di priorità le attività e i servizi e concentrare le risorse su quelli più ne-
cessari. Mantenere tutte le attività e i servizi e in qualche caso perfino
aumentarli, non ci è sembrata una buona scelta. Anche perché, per pareggiare
il bilancio, sono state utilizzati i 144 mila euro che dovevano essere vincolati
per il pagamento della rete GAS. 
Sono 144 mila euro che, in seguito alla gara d’appalto della gestione Rete
Gas voluta dall’amministrazione Lamberti,  entreranno nelle casse del comune
fino al 2020. Teoricamente spendibili anche per mantenere inalterati servizi
ed attività, ma … con una prospettiva che non condividiamo.
Ci siamo astenuti, invece, nella votazione sul piano triennale delle opere pub-
bliche, dove l’unica opera di rilievo iscritta è il Centro diurno per Anziani.
Anche noi siamo convinti che a Lallio possa risultare utile quest’opera. Per
questo non abbiamo espresso voto contrario. Ma non ce la siamo sentita nep-
pure di esprimere  voto favorevole perché le indicazioni che i componenti
dell’amministrazione ci hanno dato sono state molto incerte e vaghe. L’unica
cosa “certa” è l’allocazione in bilancio delle somme previste per il 2012 e
per il 2013. Tutto il resto ci è sembrato nebuloso: a cominciare dall’individua-
zione del  luogo. Ma non ci è stato chiaro neppure se e quali Soggetti sociali
potranno essere coinvolti già a partire dai primi passi dell’iter. E chi e come
garantirà la gestione.
Su un’opera così significativa e non ascrivibile a nessun “gruppo”, vorremmo
vedere concretamente il coinvolgimento dei diversi Soggetti interessati, tra
cui anche i rappresentanti delle minoranze eletti in Consiglio comunale.
Il gruppo “Progetto Comunità”

RISPOSTA

Come giustamente riporta il gruppo di minoranza, questo purtroppo è il
primo notiziario che esce quest’anno e costituisce quindi la prima occasione
per informare i cittadini di quanto l’amministrazione comunale sta facendo:
le motivazioni sono ben spiegate a pag. 3, insieme alla descrizione degli
sforzi compiuti da questa amministrazione per riuscire a mantenere l’im-
portante appuntamento periodico dei Lalliesi con l’informazione. Ci preme
poi sottolineare che affrontare l’argomento “bilancio” non  è cosa semplice:
i numeri, a volte apparentemente sterili, sono in realtà il frutto di innume-
revoli riflessioni e decisioni che hanno come fine ultimo esclusivamente il
bene pubblico. 
Riteniamo opportuno fare questa doverosa premessa ai cittadini perché,
leggendo l’osservazione presentata dal Gruppo Progetto Comunità, ab-
biamo notato che essa non corrisponde alla realtà dei fatti e nemmeno a
quanto dichiarato da questa Amministrazione in occasione della presenta-

zione del Bilancio 2011 e del Consuntivo 2010 (con tanto di dati reali a
supporto delle parole).
È necessario infatti che i dati vengano confrontati sia con il bilancio 2011,
che conil consuntivo 2010, anch’esso già approvato. Se esaminiamo la
spesa corrente troviamo questi dati:
Previsione 2010 € 2.618.691,39
Previsione 2011 € 2.651.964,80
Consuntivo 2010 € 2.488.105,77

Non riteniamo opportuno e necessario fare alcuna altra considerazione per-
ché indipendentemente dalla capacità o meno di interloquire sulla materia
bilancio, i numeri parlano in modo chiaro ed inequivocabile. 
Aggiungiamo solo una considerazione. Lo sforzo che questa Amministra-
zione sta continuando a fare è quello di mantenere, e se possibile, incre-
mentare tutti i servizi, senza gravare sulle tasche dei cittadini, cercando di
economizzare le risorse, di esaminare ogni singola voce di spesa e di en-
trata. Il risultato è sotto gli occhi di tutti. Come abbiamo già avuto modo
di esporre, questo risultato si raggiunge solo formando squadra con il me-
desimo obbiettivo. Non dobbiamo mollare, perché solo in questo modo riu-
sciremo a soddisfare granparte delle esigenze (purtroppo alcune primarie)
della cittadinanza. Per quanto riguarda l’annosa questione della gara d’ap-
palto della gestione gas, situazione ereditata dalla precedente amministra-
zione e per la quale abbiamo sin da subito dovuto porre rimedio (a fatica,
ma crediamo di aver posto le basi per una buona riuscita). Anche in questo
caso non bisogna limitarsi a guardare solamente un dato; preme ricordare
al gruppo Progetto Comunità che nel Consiglio Comunale del 29 Aprile
2011, nelle variazioni di bilancio vi è stata la quota pari a € 230.873.61
quale accantonamento per gli anni 2010 e 2011, così come previsto dalla
delibera C.C. n° 45  del 22/10/2007, derivante da una quota del 90% dei
proventi annuali corrisposti dall'attuale gestore, SIME S.p.a, oltre ad I.VA.
10%.; per la gestione del servizio relativo all'anno 2010 sono stati riscossi
€ 116.602,83 (oltre ad IVA 20%) e si presume di incassare lo stesso im-
porto anche per l'anno 2011.

Centro Diurno per Anziani.
Per quanti leggeranno questo articolo, riteniamo utile ripetere quanto già
detto in Consiglio Comunale in risposta ai consiglieri del Progetto Comunità
Cividini e Borella: quello del Centro Diurno per Anziani è un progetto a noi
molto caro che riteniamo meriti la giusta attenzione in ogni sua fase.
In questo momento l’individuazione del luogo in cui erigerlo non è certa-
mente la questione più importante; stiamo parlando di un servizio che deve
essere preceduto quanto meno dall’individuazione del bisogno, dalla sua
valutazione in termini sia qualitativi che quantitativi nonché dall’analisi dei
servizi simili presenti in zona e nei comuni vicini, tutti studi che vanno ef-
fettuati da chi ha la competenza professionale per farlo.
Ci piacciono le cose fatte bene, ci piace individuare le persone giuste a cui
assegnare specifiche mansioni e non ci piace fare le cose di fretta se questo
significa essere superficiali. Nulla di nebuloso, quindi, ma semplicemente
uno spazio lasciato agli esperti. La buona volontà di ogni Soggetto Sociale
e il coinvolgimento dei rappresentanti delle minoranze elette in Consiglio
Comunale, come sollecitati dal Progetto Comunità, sono buona cosa anche
ai nostri occhi a patto però che vengano messi a ragionare su fatti concreti.
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Orari

UFFICI
COMUNALI

SETTORE SEGRETERIA E AFFARI GENERALI
• Sport - Cultura Tel. 035.2059014
• Cimitero Tel. 035.2059015
• Protocollo - Segreteria Sindaco Tel. 035.2059022
Lunedì 10.00 - 13.00 17.00 - 18.30
Martedì 10.00 - 13.00
Mercoledì 10.00 - 13.00
Giovedì 10.00 - 13.00 17.00 - 18.30
Venerdì 10.00 - 13.00

SETTORE ECONOMICO-FINANZIARIO
• Ragioneria Tel. 035.2059030
• Tributi Tel. 035.2059028
Lunedì 10.00 - 13.00 17.00 - 18.30
Martedì 10.00 - 13.00
Mercoledì 10.00 - 13.00
Giovedì 10.00 - 13.00 17.00 - 18.30
Venerdì 10.00 - 13.00

SETTORE TECNICO-MANUTENTIVO
• Lavori Pubblici - Manutenzioni - Ecologia 

Tel. 035.2059021
• Edilizia Privata Tel. 035.2059029 

(solo su appuntamento)
Lunedì 10.00 - 13.00 17.00 - 18.30*
Martedì
Mercoledì 10.00 - 13.00
Giovedì 17.00 - 18.30*
Venerdì 10.00 - 13.00
*solo su appuntamento

SERVIZI DEMOGRAFICI
• Anagrafe Tel. 035.2059025 - 035.2059023
Lunedì 10.00 - 13.00
Martedì 08.30 - 13.00
Mercoledì 10.00 - 13.00
Giovedì 10.00 - 13.00 17.00 - 18.30
Venerdì 10.00 - 13.00
Sabato 10.00 - 12.00

SETTORE P.I. - SERVIZI SOCIALI E ALLA PERSONA
Tel. 035.2059031
• Pubb. Istruzione - Mensa ed Extra Scuola 

Tel. 035.2059018
Lunedì 10.00 - 13.00
Martedì 10.00 - 13.00
Mercoledì 10.00 - 13.00
Giovedì 10.00 - 13.00
Venerdì 10.00 - 13.00

L’assistente sociale dr.ssa Marzia Rovaris riceve 
da Lunedì a Venerdì solo su appuntamento.

BIBLIOTECA
Tel. 035.692740 ref. Buioni Franca
Bibliotecaria Ceribelli Noemi
Martedì 14.30 - 18.00
Mercoledì 10.00 - 12.00 14.30 - 18.00
Giovedì 14.30 - 18.00
Venerdì 14.30 - 19.00
Sabato 10.00 - 12.00

SETTORE POLIZIA LOCALE - UFFICIO COMMERCIO
Tel. 035.2059016 - 035.2059026
Lunedì 11.30 - 12.30
Martedì 11.30 - 12.30
Mercoledì 11.30 - 12.30
Giovedì 11.30 - 12.30
Venerdì 11.30 - 12.30
Sabato 10.00 - 12.00

I responsabili di Settore ricevono esclusivamente 
su appuntamento.

ORARI DI RICEVIMENTO SINDACO E ASSESSORI

SINDACO Mastromattei Massimo Mar - Mer - Gio pomeriggio su appuntamento
Personale - Edilizia Privata Sab 10.00 - 12.00 su appuntamento

VICESINDACO Cairo Roberto Lun - Ven pomeriggio su appuntamento
Ass. Sport e Tempo Libero Sab 10.00 - 12.00 su appuntamento
Bilancio

ASSESSORE Cividini Manuela Lun - Gio 18.00 - 19.30 su appuntamento
Cultura, Pubblica Istruzione
Servizi Sociali ed alla Persona

ASSESSORE Salone Carlo Sab mattino su appuntamento
Gestione Territorio, Edilizia
Pubblica, Lavori Pubblici ed Urbanistica

ASSESSORE Pala Mauro Lun 18.00 - 20.00 su appuntamento
Gestione dell’Ambiente Sab 10.00 - 12.00 su appuntamento

CONSIGLIERE Marinaro Alessandro Lun 18.00 - 20.00 su appuntamento
COMUNALE delega per specifici progetti 

nell’ambito dell’assessorato 
delegato “Edilizia e Lavori Pubblici”

CONSIGLIERE Imperatore Paolo Lun 18.00 - 20.00 su appuntamento
COMUNALE delega per specifici progetti Ven 16.00 - 18.00 su appuntamento

inerenti le “Politiche Giovanili” Sab 10.00 - 12.00 su appuntamento w
w
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